

Mesdames, Messieurs, Chers amis, et surtout, chers invités venus de Battir,

C'est un grand honneur, et une profonde émotion, de vous accueillir ce soir à Saint-Brieuc. Je regrette sincèrement de ne pas pouvoir être parmi vous, mais mon cœur, lui, est présent à vos côtés.

Nous savons tous dans quel contexte si particulier vous êtes ici aujourd'hui. Votre présence est en elle-même un acte de courage, d'amitié et de résistance.

Depuis 2009, Saint-Brieuc et Battir ont tissé un partenariat solide fondé sur le respect, la solidarité et la volonté commune de construire des ponts là où d'autres érigent des murs.

Et ce lien prend notamment corps à travers un projet important : le terrain multisports de Battir. Ce terrain n'est pas seulement un équipement sportif. Il est aussi un symbole d'espérance, de vie et de résistance au quotidien.

Il est né d'une coopération sincère : celle de la Ville de Saint-Brieuc, qui y a apporté son soutien financier, mais aussi celle des habitantes et habitants briochins, qui, par une collecte citoyenne, ont ajouté leur pierre à l'édifice avec, à leurs côtés, l'engagement indéfectible de l'AFPS.

Mais ce projet n'existerait pas sans la résilience et la détermination des Palestiniennes et Palestiniens de Battir, qui, malgré les obstacles, continuent de faire vivre leur terre, leur communauté, leur espoir.

C'est grâce à vous que ce lieu, menacé par l'occupation, a repris vie.

Et dans ce simple geste collectif se trouve tout le sens de notre engagement : défendre le droit de vivre, de se réunir, de jouer, de respirer librement.

Nous savons hélas, que Battir n'est pas une exception. Cette ville, classée au patrimoine mondial de l'UNESCO, subit, comme tant d'autres en Cisjordanie, la pression des colonies israéliennes, les provocations, les attaques, la destruction des terres, cette violence sourde et quotidienne qui tente d'étouffer jusqu'à la dignité.

Alors, ce soir, au-delà de la joie de vous accueillir, je veux vous dire à la fois notre colère, mais aussi notre détermination et notre engagement.

Nous savons notre impuissance à changer seuls le cours des choses, mais nous refusons de détourner le regard. Nous refusons le silence. Alors, à notre échelle, dans nos collectivités, dans nos institutions, dans nos réseaux citoyens, nous continuerons à agir, à soutenir, à parler, à exiger justice et paix.

Vous avez des alliés ici, à Saint-Brieuc, en Bretagne, en France, dans nos rangs à l'Assemblée.

Des gens qui continueront de se battre à vos côtés pour que votre voix soit entendue. Parce que la solidarité, ce n'est pas qu'un mot : c'est un lien. Et ce soir, il est bien vivant.

Chers amis de Battir,

Merci pour votre courage, pour votre présence, pour ce que vous nous apprenez sur la persévérance et la dignité.

Ce soir, vous êtes chez vous, ici, parmi nous. Et tant qu'il le faudra, vous pourrez compter sur nous.

Merci.